

# EL PORVENIR

Sevilla, Mes. . . . . 1,50 Ptas.  
Trimestre . . . . . 4 " "  
Provincias . . . . . 5 " "  
Extranjero y Ultramar . . . 10 " "

Anuncios, Reclamados  
Esquelas mortuorias, Comunicaciones  
y Avisos  
á precios convencionales.

Diario de Avisos y de Noticias

Correspondencia y giros al Administrador.

Teléfono núm. 83.

Oficina: . . . . .  
Sevilla, 15 de Septiembre de 1900

DECANO DE LA PRENSA ANDALUZA

Sevilla, 15 de Septiembre de 1900

Completa información Telegráfica. — Dos ediciones diarias.

Sábado 15 de Septiembre de 1900

## CREDIT LYONNAIS

Agencia de Sevilla  
Sección de Depósitos por la Ley de 27 de Marzo y Real Decreto de 13 de Julio último, desde el día 1.º de Octubre próximo puede convertirse en 4 por 100 interior la Deuda Amortizable al 4 por 100, los Billetes Caha 1888 y 1890 y las Obligaciones Filipinas Serie A y B.  
El Credit Lyonnais se encarga de todas las operaciones necesarias para esta conversión y ruega á los depositantes se sirvan dar instrucciones por escrito, lo antes posible.

## A los colegiales

conviene comprar las obras de asno con peines, cepillos, etc., del EAZA JAPONES, Sierpes 8, junto á la Plata Menor 8.

## Pruebese

el famoso Champagne de Kola

Bebida tonificante de paladar exquisito  
PRECIO, UNA PESETA  
Salvador Aranda, Vigo

## MUEBLES

del país y extranjeros  
de JOSÉ BALDO  
Agujas, 4

## Pianos á 5 duros

De plazo mensual. De armazón de hierro y cuerdas cruzadas. A. Lerate, Génova 66, Almacén de música.

## Muebles

Gran rebaja

de precios

Simón Marco

TAFIFA, 8

## Fábrica de Soumiers

y tejidos metálicos  
MOTIDA A VAPOR  
Dixañas, núm. 6

Ventas por mayor y menor.

## EDICIÓN DE NOVE

## El papel caro

El papel es artículo de primera necesidad en los pueblos civilizados, como el pan y la carne. La cultura y la riqueza de un país están en razón directa del papel y de la carne que consume.

En España se consume poca carne, unos cuantos gramos por habitante, y además se consume poco papel. Y cada día se consumirá menos, porque desde hace un año el papel sube de precio, y según muchos agoreros, seguirá subiendo hasta tocar las nubes.

No queremos decir que la civilización haya de España y que, en vez de avanzar, retrocedamos; pero sí afirmamos que los signos de la civilización y los fenómenos económicos que producen se borran entre nosotros.

A este propósito tenga el lector la bondad de fijarse en esta estadística, que no tiene para nosotros nada de consolador.

Habitantes	por cada . . . . .
Suiza tiene un periódico . . . . .	3.838
Noruega . . . . .	5.090
Francia . . . . .	5.718
Holanda . . . . .	6.300
Alemania . . . . .	7.346
Inglaterra . . . . .	8.609
Austria . . . . .	9.557
Dinamarca . . . . .	9.800
Suecia . . . . .	11.321
Bélgica . . . . .	13.825
Italia . . . . .	14.320
España . . . . .	20.665

Si tuviéramos á mano datos para hacer una estadística de la producción de libros en España con el número de habitantes, el resultado sería para nosotros tan doloroso, que más nos vale seguir en esta dulce ignorancia.

Desde hace diez ó doce años, la crisis del libro ha tomado tales proporciones en España, que, sin exagerar nada, se le puede declarar por uno de los más graves males que nos aquejan. El Gobierno no se preocupa de ello; acaso lo sabe y cree que no le importa.

El Estado protege las Bellas Artes, menos la Literatura, como si su fuerza civilizadora no fuese más amplia y más honda que la de la Música, la Pintura y la Escultura.

Participan los gobiernos españoles del desdén que nuestra sociedad profesa á las obras de vago y ameno entretenimiento, y así abandonadas las Letras á la protección de un público que lee muy poco, el libro se encarece y la revista no puede reunir núcleo de lectores que la sustenten.

Se nos acusa á los periódicos diarios de haber quitado al libro; estas son una censura caprichosa y gratuita.

En los Estados Unidos, en Inglaterra, en Suiza, en Italia misma, á medida que la prensa diaria adquiere incremento, aumenta el número de revistas y se multiplica la producción literaria.

En España sucede lo contrario. Solo las ilustraciones baratas y las bibliotecas económicas viven medianamente. El mismo éxito continuado, permanente, de Galdós es una prueba de la gravedad de esta crisis. Seis mil ejemplares imprime de cada uno de sus hermosos Episodios. Veinte mil ha vendido Pablo Burquet, sólo en París y durante tres días, de su última novela.

Hasta la novela por entregas, que aún no hace muchos años alcanzaba tiradas de treinta y cuarenta mil ejemplares, ha muerto. Los editores cesan en sus negocios. Los literatos se rinden y entregan á la colaboración en la prensa diaria, muy útil y fecunda para el público, pero muy escasa para que ellos puedan vivir exclusivamente de su pluma, para que puedan estudiar y viajar. Además, sin mercado de libros, la juventud no puede darse á conocer.

Se acrecientan estos daños con el actual encarecimiento del papel. La guerra del Transvaal ha aumentado el consumo de carbón de Cardiff. Además ha obligado á los periódicos ingleses á hacer tiradas enormes. Las fábricas de pasta no producen bastante para la demanda de los fabricantes de papel. Y como en España no se producen las pastas de madera con que el papel continúa fabricándose, y aquellas que encarecido, el papel hace un año ya que sube, y sube á la tasa, como si fuese artículo de lujo.

Esta es la causa aparente, la disculpa del encarecimiento. La causa real es que los fabricantes españoles han tenido la bondad de sindicarse, cesando toda competencia. En Francia, en Alemania y en Italia, el papel no ha subido de precio. Si frente á ese Sindicato de fabricantes se formase uno de empresas periodísticas y de impresores que gestionara y lograra una rebaja transitoria de los aranceles, se abarataría el papel como si la guerra del Transvaal hubiese terminado y toda Inglaterra fuese pasta de madera para las fábricas españolas.

Claro es que sólo con el abaratamiento del papel no se resuelve la crisis del libro. Es necesario que el ministro de Instrucción pública se percate de que á medida que la literatura decae, baja el nivel intelectual y moral de la nación. Francia debe su grandezas á la literatura más que á la política.

Es preciso lograr que el libro se pueda producir barato, y para ello el gobierno tiene varios arbitrios de eficacia ya probada en otras naciones. La franquicia de correos para las obras y revistas literarias; las primas de producción á los impresores; la organización de las Carterías y Administraciones de Correos de los pueblos donde no hubiesen librerías y de los Consulados en América, para que admitieran suscripciones á revistas y pedidos de libros y otros procedimientos que fácilmente pueden plantearse, harían que el libro pudiera llegar á tener vida.

Claro es que esta protección al libro sería estéril si no estimulase prácticamente con dinero, á nuestra juventud, muy inteligente, pero que ha perdido ya toda esperanza y se rinde y claudica ante las necesidades materiales de la vida.

La Academia Española tiene demasiado dinero. El monopolio de la Lengua le ha procurado excesivos rentas, y no parecería á nadie mal que un ministro de Instrucción pública le obligase á gastar parte de sus caudales en frecuentes y bien remunerados concursos para premiar, no envidiosos y altonantes obras de erudición fuera, que sólo pueden escribir los que tienen mucha paciencia, y más que paciencia dinero para perder el tiempo, sino trabajos literarios de todas clases, novelas, monografías, estudios críticos.

También la Academia de la Historia debe coadyuvar á esta obra. Por explorar, por resucitar, puede decirse esta toda nuestra historia, la contemporánea especialmente.

La moderna crítica histórica, que gusta más de sondear en el alma de los pueblos que de cronologizar y narrar friamente sucesos, alcanza entre nosotros escaso cultivo. No es porque carezcamos de escritores capaces de estos estudios, sino porque estos son de aquellos que no pueden realizarse sin mucho tiempo disponible, mucha calma y paz de espíritu, y remuneración, más que suficiente, sobrada.

Estos concursos, para que sean fecundos, deben organizarse de manera parecida á los que tienen pintores y escultores para alcanzar sus pensiones de Roma; no concursos sobre trabajos de importancia determinada, sino oposiciones para realizar estudios durante cuatro ó seis años.

Así el público se interesaría por la literatura, y el papel llegaría á ser artículo de primera necesidad, como el pan y la carne, señal única, cierta é inequívoca de verdadera civilización.

## Oposiciones á escuelas de párvulos

El tribunal que actúa en estas oposiciones ha calificado hoy el ejercicio oral de las opositoras siguientes:

Opositora número 12, Srta. María Hernández Nabarro.—Doctrina Cristiana: señora Zires, 17 puntos; Sr. Alvarez, 19; señorita Guerrero, 12; Sr. Pérez Delgado, 13, y el presidente Sr. Hernández, 15.—Total, 81, que con 174 del ejercicio escrito, hacen un total general de 255 puntos.

Opositora número 14, Srta. Margarita Annellones Caro.—Historia de España (por el mismo orden): 17, 16, 14, 17 y 17.—Total, 81; más 213, total general, 294.

Opositora número 16, Srta. Carmen Gallego Camacho.—Doctrina Cristiana: 13, 13, 9, 12 y 13.—Total, 60; más 210, total general, 270.

Opositora número 17, Srta. María del Rosario Molina.—Historia de España: 21, 20, 14, 21 y 21.—Total, 127; más 222, total general, 349.

Opositora número 18, Srta. María del Carmen Ortiz Aguado.—Historia Sagrada: 16, 14, 12, 14 y 16.—Total, 72; más 254, total general, 326.

Opositora número 19, Srta. María Rosario Pérez y Pérez.—Historia de España: 13, 21, 18, 22 y 19.—Total, 93; más 290, total general, 383.

Opositora número 20, Srta. Elena Sarruján López.—Historia de España: 23, 21, 13, 23 y 25.—Total, 105; más 269, total general, 374.

Las opositoras números 11 y 15 han quedado eliminadas por no haberse presentado á los ejercicios.

La número 18 ha presentado certificado de enfermedad.

## Los Sres. de Cano y Cueto á María Guerrero

El gobernador de Cádiz, Sr. Cano y Cueto, y su distinguida señora obsequiaron ayer con un almuerzo á la ilustre actriz María Guerrero y á Fernando Díaz de Mendocza.

Se sentaron á la mesa, además de los señores de Cano y Cueto y de Díaz de Mendocza, la señora marquesa de la Garantía, las Srtas. Pilar Martel y Margarita Kropf, el diputado D. Cortes D. Rafael de la Viesca, el actor D. Luis Medrano, D. Juan M. de Martín Barbadillo, D. Florencio Millas, D. Elroy García Valero y D. Gregorio de la Rosa, hijo del marqués de Heredia.

María Guerrero lució una preciosa toilette. Las demás señoras y señoritas habíanse también elegantemente prendidas.

El comedor del Gobierno civil estaba convertido en jardín.

En la mesa había un gran pouf de nardos, rosas y crysanthemas.

De sobremesa, dice Flanblin en la revista que del almuerzo publica en el Diario de Cádiz, que se habló principalmente de la temporada que ha hecho la compañía Guerrero en aquel teatro Principal y de la próxima campaña de ésta.

## Súplica

Nuestro querido amigo y compañero el director de El Noticiero Sevillano, Sr. Pérez Rojas, en nombre de la mayoría de los periódicos de la localidad, le dirige el siguiente telegrama al presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid y director de El Liberal, D. Miguel Moyá:

«Madrid.—Presidencia Asociación Prensa.—Correo hoy remitimos ministro Justicia instancia solicitando indulto Las Heras, firmados representantes Cortes provincia Sevilla y prensa local.—Esta agradece Valedillo concesión cumplo Las Heras condena cárcel Sevilla.—Espera valiosa cooperación Asociación prensa Madrid obtener indulto.»

En efecto, como dice el telegrama anterior, en el correo de hoy ha salido para Madrid la exposición que, firmada por los representantes en Cortes de la provincia de Sevilla y los directores de la prensa local, se dirige al señor ministro de Gracia y Justicia, pidiendo el indulto ó la conmutación de la pena que sufre por la de destierro á favor de nuestro amigo el director de Hojas Sueltas, D. Dionisio de las Heras.

Celebraremos en el alma que el ministro de Gracia y Justicia sepa con benevolencia el ruego que los representantes en Cortes de Sevilla y la prensa local le dirigen.

## Decálogo forestal

El Consejo Nacional de Cultivos de Bohemia ha redactado el siguiente decálogo, que reproducimos del Madrid Científico:

- 1.º Ten fe en cada árbol, cada monte y cada bosque son otros tantos eslabones entre el suelo y la atmósfera, sin cuya evaporación la tierra más fértil se convertirá en desierto.
- 2.º No pronunciarás la palabra bosque en vano, sino que procuraras que los miserables matorrales de propiedad común se transformen en otras tantas bien pobladas selvas.
- 3.º Reflexiona que el bosque satisface la mayor parte de tus necesidades; que la Naturaleza ha ligado tu existencia con el bosque desde la cuna hasta el sepulcro, y que, á pesar de tu resistencia, ha hecho que tu bienestar dependa de su desarrollo.
- 4.º Honra al bosque en sus árboles. Cultiva y conserva los bosques para tus hijos, con el fin de que tanto á tí como á tu descendencia os pruebe bien esta tierra.
- 5.º No matarás las aves ni otros animales que se alimenten de insectos dañinos á las plantas forestales; antes bien, procura enseñar á tus hijos á que conozcan los animales perjudiciales á los bosques y á que distinguan á los enemigos de éstos para que destruyan á los primeros y protejan á los segundos.
- 6.º No mancharás el suelo forestal con cultivos de especies impropias á sus condiciones; antes al contrario, enseñarás á tus hijos las leyes eternas de la Naturaleza, para que cuando emprendan cultivos, trabajos de conservación y aprovechamientos forestales se oñan siempre á ellos.
- 7.º No robarás ningún árbol vivo, ni hojarasca, ni resina, ni otras savias vitales, ni ramas verdes, ni cortezas, ni nada de cuanto sea necesario para la vida del árbol.
- 8.º No presentarás falso testimonio en provecho de ningún dañado ni encubrirás á ningún cazador furtivo; por el contrario, deberás poner en conocimiento de los vigilantes forestales ó de las autoridades judiciales cualquier daño que observes, con el fin de que cada causante reciba el condigno castigo.
- 9.º No codiciarás los productos foresta-

les ajenos, ni anexionarás á tu bolsillo el valor de productos de los bosques comunales.

No hagas cortas inconvenientes, seducido por falsas promesas de embaucadores falaces, ni prestes oído ni te avengas á que asquen hojarasca del bosque, ni á que los montes comunales sean subdivididos: sólo debes pensar que Dios te ha dado la inteligencia para que cuides el bosque como á tu propia salud.

## En la Audiencia

Hoy se ha visto en la Audiencia una causa, de la secretaría de don Francisco Ordóñez, seguida contra José Roldán, por el delito de insultos á Sebastián Martín.

El abogado, don Antonio León, pidió la libre absolución del Roldán.

Se vió otra causa seguida contra José Manuel Delgado, y seis más, por hurto de hierro, en la estación de Utrera.

El defensor era don Miguel Limón Calcaño, y el fiscal, después de la prueba, retiró la acusación de todos los procesados.

## Ayuntamiento

### El presupuesto municipal para 1901

Hoy, como el viernes anterior, desde media hora antes de empezar el caudillo se notaba bastante movimiento en las Casas Concejales.

El público, interesado en la cuestión de la tarifa 3.ª, acudía con la esperanza de no ser chasqueado, como en la sesión pasada. Se sabía que no habría más aplazamiento, y que, por lo tanto, hoy empezaría la discusión del presupuesto para el año próximo.

A las tres abre la sesión el alcalde, señor Chacón, y el público llena la parte del salón á él destinado.

El señor secretario da cuenta del proyecto del presupuesto, y el Sr. Lemus pide la palabra para consumir un turno en contra de la totalidad.

El Sr. Lemus dice que el Ayuntamiento está en el momento más solemne de su vida administrativa.

Afirma que ha sufrido una decepción al conocer el trabajo de la ponencia encargada de la formación del presupuesto.

Dice que éste parece copia del de los años anteriores.

Censura que el Ayuntamiento de Sevilla haya acudido á los impresores extranjeros para acrecentar sus ingresos.

Califica de injusticia administrativa la forma como son gravados en los presupuestos los contribuyentes, exigiéndoles siempre el sumum de cuota contributiva.

Examinando los exiguos ingresos que tiene el Ayuntamiento por diferentes conceptos, como por los de espectáculos públicos y carruajes de lujo, dice que es de necesidad que el Ayuntamiento ejerza una escrupulosa inspección para evitar ocultaciones y defraudaciones.

El señor Lemus habla de los males que acarrea á las corporaciones administrativas las influencias de la política.

Trata después el orador de la cantidad que gasta el Ayuntamiento en personal; siendo recibida con rumores y pruebas de extrañeza por parte de varios capitulares la afirmación de que la expresada cantidad asciende á un millón de pesetas.

Cierta frase pronunciada sotto voce por el Sr. Palemino da lugar á un incidente que corta la presidencia.

Continúa el Sr. Lemus censurando que se fije en el presupuesto la cantidad de 44 mil duros para pago de las obras de la Alhóndiga, cuando sólo se gastan unos 12.000; y que asimismo se consignen 50.000 pesetas para obras de cuarteles, sin que existan tales obras.

Censura también que se suprima cierta subvención que había á favor de las escuelas católicas.

El Sr. Lemus dice que en el presupuesto presentado por la ponencia no hay nada aprovechable.

Trata de entrar en detalles respecto á la tarifa 3.ª, y lo llama al orden el presidente, por estarse discutiendo la totalidad del presupuesto.

Prometiendo ocuparse con la debida extensión del asunto de la discusión del articulado, adelanta su propósito de pedir la supresión de la expresada tarifa, proponiendo para ello ciertas compensaciones.

Expresa que para llegar á éstas, podía valerle el Ayuntamiento de la rebaja de 70.000 pesetas, que según una ponencia de la comisión de Política Urbana, podía economizarse en el alumbrado público, rebaja que según un voto del Sr. Real podría llegar á más de 100.000 pesetas.

Reservándose para entrar en detalle cuando llegue la ocasión oportuna, termina calificando de lamentable equivocación el presupuesto que se discute.

El Sr. Amores Ayala

El Sr. Amores Ayala contenta al Sr. Lemus.

Empieza diciendo que le ha sido difícil coordinar sus ideas oyendo las peregrinas afirmaciones hechas por el Sr. Lemus al combatir la totalidad del presupuesto.

Dice que éste podrá tener muchos defectos, pero que hay en él una nota, digna de toda alabanza. Esa nota es la de la verdad.

Los autores del proyecto han huido de consignar cifras fantásticas, poniendo especial cuidado en no apartarse de la realidad al tratar de los ingresos con que el Ayuntamiento cuenta.

Dice que el Sr. Lemus ha rechazado los tributos directos é indirectos, y pregunta que de dónde va á recaudar el Ayuntamiento las ochocientas mil pesetas que gasta en beneficio de la clase pobre, dándole asistencia médica, medicinas y los elementos de instrucción necesarios para el aumento de

su cultura, y las doscientas cuarenta mil pesetas que cuesta el sostenimiento del Asilo de San Fernando.

Hablando del impuesto de Consumos, que califica de odioso, dice que no es culpa del Ayuntamiento el procedimiento que hay para exigirlo.

Añade que á pesar de que todos los tratadistas y hombres de gobierno han trabajado por encontrar un impuesto que pudiese sustituir al de consumos, ninguno ha conseguido su intento.

Respecto á las ocurrencias y defraudaciones, dice que de ellas no puede culparse al Ayuntamiento, pues la Delegación de Hacienda es la que hace las liquidaciones.

Contestando á las palabras pronunciadas por el señor Lemus, habla de la influencia política de la política, pregunta al Sr. Amores: «¿Quién ha traído á S. S. á estos concejales sino la política?»

«¿Lo han traído quizás las nubes?» El señor Oastéjon: La tormenta. (Risas).

Menciona el Sr. Amores el acto de valentía de la comisión de presupuestos, proponiendo la supresión de todas las vacantes.

Califica de despropósito lo dicho por el Sr. Lemus respecto al personal, tanto más ahora que está muy reciente una disposición del Sr. García Alix ordenando el aumento de la instrucción.

El Sr. Lemus plantea una cuestión de orden, por entender que el presidente no es equitativo, permitiendo al Sr. Amores entrar en terreno vedado para él.

El alcalde dice que el Sr. Amores no ha más que contestar, punto por punto, su discurso.

Signe el Sr. Amores contestando á lo manifestado por el Sr. Lemus respecto á la Alhóndiga y á las obras de los cuarteles. Dice que el Ayuntamiento no puede faltar á un compromiso contraído con toda clase de formalidades y tiene que consignar la obligación.

Añade que es falso que no se trabaje en los cuarteles, pues el Estado Mayor de Andalucía se ocupa del asunto.

También dice que es falso que la cantidad consignada para esas obras haya sido objeto de transferencia, pues para ello se necesitaría de la autorización del ramo de Guerra.

Dice que y, se hablará de la tarifa 3.ª cuando llegue el momento.

Termina el Sr. Amores pidiendo al Cabildo aprobado el presupuesto.

El Sr. Lemus contesta su trabajo dice que ha sido el del señor Amores, con uno muy habilidoso, una hora sin decir nada que conteste á sus argumentos.

Reproduce el Sr. Amores haber hecho contestar al Sr. Lemus, por lo que éste conceja más que insistir en sus anteriores afirmaciones.

Reproduce él las que antes hicieron.

El Sr. Llach

Al aludirle en la discusión el Sr. Lemus, atribuyéndole la paternidad de la moción relativa al arreglo de la plantilla del personal, pidió la palabra el Sr. Llach.

Concedida por el alcalde, una vez terminadas las rectificaciones de los Sres. Amores y Lemus, dice el Sr. Llach que, como no quiere engañarse con plumas ajenas, tiene que rectificar lo dicho por su compañero.

La moción aludida fué presentada por la minoría gacacista y patrocinada por el alcalde, quien contra el compromiso de honor de apoyar al tomar posesión de la presidencia del Ayuntamiento.

Terminada la discusión de la totalidad del presupuesto, empieza la del articulado.

## La tarifa 3.ª

Al leerse el capítulo del presupuesto referente á la tarifa 3.ª, pide la palabra el señor Lemus. (Expectación).

El Sr. Lemus

Empieza condenando las frases injuriosas y asalmosadas dirigidas á sus compañeros y á sus motivos de este asunto.

Dice que el Ayuntamiento que suprimiera la tarifa 3.ª, estaría con la simpatía y con la gratitud de sus administrados.

Expone varios medios para compensar el millón de reales que, aproximadamente, ingresa en el Ayuntamiento por el artículo extraordinario.

Dice que si él mandara, si formara la mayoría del Ayuntamiento, llegaría hasta suprimir el alumbrado público con tal de que fuera suprimida la tarifa 3.ª.

Propone como el mejor medio para conseguir la supresión que vuelva el proyecto de presupuesto á la comisión de Política Urbana y rebajando la consignación en el presupuesto para las obras de la Alhóndiga, pudiera llegarse á una compensación.

Habla de los casos de hombre que se ven en los barrios á causa de lo difícil que es la vida para la clase proletaria.

Dice que el Ayuntamiento debe conocer lo que la tarifa 3.ª ha producido y producido é intervenir la exacción de ese impuesto, estando obligado á ello como consecuencia de las denuncias hechas por la prensa.

Añade que el Ayuntamiento no debe permitir que recaude la empresa de 550 á 600 mil pesetas, con perjuicio de sus intereses y de los del público.

Termina diciendo que será una sesión de júbilo aquella en que el Ayuntamiento suprima la tarifa 3.ª.

El Sr. Amores

Empieza agradeciendo al Sr. Lemus las frases halagadoras con que dió principio á su discurso.

Dice que podría protestarse contra el Ayuntamiento si ésta malgastase lo que ingresa por la tarifa 3.ª.

Para el problema puede protestar porque ese ingreso se gasta en su beneficio.

Cita los nombres de los representantes de gremios que pidieron al Ayuntamiento la aprobación de la tarifa.

AGUAS LORURADAS SODICAS SULFUROSAS

SAN TELMO

Especiales para la Escrófula, Nerps, Anemia, Enfermedades de la Piel y Nerviosas

TEMPORADA: DE 1º DE JUNIO A 30 DE SEPTIEMBRE

El MÉDICO DIRECTOR habita en el HOTEL DE JEREZ

Pidanse prospectos al Administrador del Bañadero de Jerez de la Frontera

Lo dicen todos y nosotros lo aseguramos: es el Bazar-Lozano Sierpes 49, la casa que presenta mejor surtido de relojes todos garantizados y a precios baratísimos (desde 6 pesetas).

En algunas, batistas, organdies, cédres, percales, sábanos y toda clase de novedades, a precios fijos, muy baratos, en la Sevilla Moderna. Ve al número 1 y San Acasio 3.

Hermoso es el surtido que acaba de recibir en paraguas de todas clases la acreditada casa de Jerez de don Juan Pedregal.

MIL PÉSETAS al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del doctor Páez, de Barcelona, y que cure más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino 6, farmacia, Barcelona.

EN 20 DIAS CURA RADICAL DE LA ANEMIA. El ELIXIR DE SAN VICENTE DE PAUL.

El Rey de los Tónicos. BUGEAUD. El único preparado con la QUINA ANDALUZA. Hecho en un país de calidad superior.

Venta de fincas

Se vende de mano aneja, con todo de artefactos, denominado "El Ma. Iscal", con 124 raudales de olivar de dudada, sito en el pago del Garabato del término de Boja, y una haza de 12 fanegas y 7 celemines de cabida, sita en el pago de las Peñuelas de los ruidos de dicha ciudad.

Se compra platino a los más altos precios en cadenas, residuos de dentaduras, monedas y demás objetos de este metal.—MONARDES, 2.

San Antonio de Padua Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza de Facultad y Carreras especiales. Dirigido por el Presbítero D. de Filosofía y Letras D. Antonio Márquez y Pérez.

Argote de Abellán 26 y Frances 55.—Sevilla. Quedan abiertas las clases en este Centro para los alumnos de ingreso en Facultad, de sostenido de la cuestion oficial, así como las del año preparatorio para las Facultades de Medicina, Farmacia, Ciencias, Derecho y Filosofía y Letras. Se admiten internos, medio-pensionistas y externos.

DEBE LEERSE Preparación para el ingreso en la Escuela de Ingenieros Industriales. Alumnos internos y externos. Academia Central, Plaza de la Universidad 3, Barcelona. Soliciten datos el director de este Centro.

COGNACS MARQUES DE MISA destilado de puro vino en Jerez. COGNAC JIMENEZ LAMOTHE.

Arrendamiento Desde primero de Enero del año próximo de 1901, se arrienda la hacienda de olivar denominada de "San Rafael", con castro, molino y demás dependencias, y otros olivares anejos a la misma hacienda, todo ello situado en los términos de Carmona y Brena. Para más pormenores y tratar del dicho arrendamiento, informará en esta ciudad, calle Santa Clara número 1 y Matagorda número 14.

Por telégrafo Servicio especial de EL PORVENIR.

Efectos de la dinamita Madrid 14, 9 30 m.

SAN SEBASTIAN.—En Alco unos jóvenes, para vengarse de ciertas medidas adoptadas por el alcalde en evitación de desórdenes, colocaron un cartucho de dinamita a la puerta del Ayuntamiento.

CARTAGENA.—Hoy se verificará la operación preliminar para la botadura del Catalana.

Atropellado por un coche Madrid 14, 9 45 m.

Vuelco de una lancha Madrid 14, 9 45 m.

TOLEDO.—Al cruzar el río Tago volcó una lancha, ahogándose dos individuos que la tripulaban.

El servicio obligatorio Madrid 14, 10 10 m.

El Imparcial le felicita de que el ministro de la Guerra, general Azcárraga, se ocupa de la cuestión del servicio obligatorio.

Notas agrícolas

Nuevo descubrimiento contra la filoxera.—Un tangerino original.

Un agrónomo francés ha descubierto el medio de que en los distritos no filoxerados, pero smensados por la invasión de la terrible plaga, puedan repopularse los viñedos viejos con sarmientos o barbados indígenas que sean en absoluto inmunes a la filoxera.

No entra en el procedimiento nada de polvos ni de substancias químicas. Consiste sencillamente en lo siguiente: sumergir durante cinco minutos los sarmientos y barbados que quieren plantarse, en agua caliente a la temperatura de 52 grados centígrados, operación facilísima y poco costosa.

Con dicha operación se consigue que los sarmientos y barbados sean inmunes a la filoxera, según afirma el referido agrónomo, sin que pierdan su facultad de prender en la tierra siempre que se les plante bien.

El autor del descubrimiento es Omasau, inspector general de viticultura del gobierno de la vecina República.

He aquí otro remedio de los muchos que se han propuesto, el que será, si, un procedimiento de desinfección, pero de ningún modo curativo. Las viñas indígenas al vegetal serían otra vez invadidas por la plaga.

Se han ensayado ya en España todos los procedimientos que contra la filoxera se han aconsejado, tales como los ajos, hollín, etcétera, sin resultado alguno.

Las viñas americanas son únicamente las que resuelven el problema vitícola y en plantarlas no debe descuidarse el viticultor.

El ingeniero agrónomo M. Bodet ha publicado en el Journal d'Agriculture Pratique una breve nota dando cuenta de un hecho muy curioso que tuvo ocasión de observar en uno de sus paseos de estudio: un tangerino de viña, no en viña, como podría suponerse, sino en sauce.

Es un caso poco común en botánica la asociación de dos plantas, como el sauce y la viña, de familias tan diferentes, supuesto que la primera es de las salicarias y la otra de las ampelíneas.

Hace cuatro años—dice M. Bodet, un viticultor de mi región tuvo la idea de introducir la viña en algunas estacas de sauce. El éxito fue bueno, porque todos los uñeros que fueron soldados y arraigados. El viticultor hizo constar que el sauce daba muchos rebrotos, que él suprimió a medida que iban apareciendo.

Los sauces se mantuvieron vigorosos, de suerte que este año se les ha dejado como madera de fruta. Las uvas son mucho más pequeñas y menos vigorosas que las de las viñas ordinarias de la misma edad.

El ministro ha visitado también la Universidad. Pronunció un discurso en elogio de la enseñanza oficial, mostrándose contrario a la enseñanza libre.

Dijo que sobran doctores y licenciados, plaza del presupuesto, y que la patria necesita de hombres útiles para la ciencia y la producción.

Insiste en llamar la atención del Gobierno sobre la crisis de Cataluña, más agravada por la subida de los cambios.

Desconfía de las medidas anunciadas por el Gobierno para evitarlo, pues cree que lo único que hará esto será convencer a tiros al que se resista, empezando por los obreros y continuando por los patronos.

Bolsa de Madrid (Cambios de cierre) Madrid 14 4 12 t. (Urgente).

Comercio MATADERO Reses cortadas en el día de hoy.

Arrendamiento Desde primero de Enero del año próximo de 1901, se arrienda la hacienda de olivar denominada de "San Rafael", con castro, molino y demás dependencias, y otros olivares anejos a la misma hacienda, todo ello situado en los términos de Carmona y Brena.

Por telégrafo Servicio especial de EL PORVENIR.

Efectos de la dinamita Madrid 14, 9 30 m.

SAN SEBASTIAN.—En Alco unos jóvenes, para vengarse de ciertas medidas adoptadas por el alcalde en evitación de desórdenes, colocaron un cartucho de dinamita a la puerta del Ayuntamiento.

CARTAGENA.—Hoy se verificará la operación preliminar para la botadura del Catalana.

Atropellado por un coche Madrid 14, 9 45 m.

Vuelco de una lancha Madrid 14, 9 45 m.

TOLEDO.—Al cruzar el río Tago volcó una lancha, ahogándose dos individuos que la tripulaban.

El servicio obligatorio Madrid 14, 10 10 m.

El Imparcial le felicita de que el ministro de la Guerra, general Azcárraga, se ocupa de la cuestión del servicio obligatorio.

Orden de la plaza Servicio para el día 14.

Sección religiosa Santos del día 15.—S. Nicomedes, mr.; Sta. Emilia, y S. Rogelio, mr.

Sección religiosa Santos del día 15.—S. Nicomedes, mr.; Sta. Emilia, y S. Rogelio, mr.

Sección religiosa Santos del día 15.—S. Nicomedes, mr.; Sta. Emilia, y S. Rogelio, mr.

Sección religiosa Santos del día 15.—S. Nicomedes, mr.; Sta. Emilia, y S. Rogelio, mr.

Sección religiosa Santos del día 15.—S. Nicomedes, mr.; Sta. Emilia, y S. Rogelio, mr.

Sección religiosa Santos del día 15.—S. Nicomedes, mr.; Sta. Emilia, y S. Rogelio, mr.

Sección religiosa Santos del día 15.—S. Nicomedes, mr.; Sta. Emilia, y S. Rogelio, mr.

miento el derecho de revisión del mismo al terminar cada semestre.

Añade que deben dar fe los datos que facilita la anterior Empresa, la cual nunca facilitó cuando se le pidiere en comunicaciones que obran en expediente.

Pide que continen en acta las palabras del Sr. Amorós relativas a la revisión.

Dice que sería más justo, equitativo y moral que se gravaran a los grandes propietarios mejor que los pequeños de la clase proletaria.

Manifiesta que ha oído con pena que no vinieran los datos que se pedían a la Empresa. Esto no se debía decir, porque prueba que no se cumple el reglamento, pues no vienen los estados mensuales para conocer los verdaderos productos.

Dice que el contrato del Ayuntamiento con el arrendatario de Consumos ha sido el único de que no se ha dado conocimiento al cabildo.

Alude a las denuncias hechas por El Progreso.

Dice que si se aprueba la tarifa 3.ª sea limitando al 5 por 100 la ganancia de la empresa, que hoy asciende a un 100 por 100.

Insiste en lo relativo a la intervención del Ayuntamiento para conocer ciertamente lo que la tarifa produce.

Rectifica los Sres. Lemus y Amorós y se aprueba la tarifa 3.ª en votación nominal por 18 votos contra 1.

Los Sres. Llach y Chiralt explican su voto.

Los demás artículos del presupuesto fueron aprobados sin discusión.

Fue aceptada una comisión del Sr. Viñagran pidiendo se concedan subvenciones a varias corporaciones religiosas.

Todos los dictámenes que figuraban en la orden del día fueron aprobados sin discusión.

Se acuerda una comisión especial de asesoramiento sobre la revisión del acuerdo de 25 de Mayo último, pide el Sr. Lemus que quede ocho días sobre la mesa con el fin de estudiar una modificación de propietarios presentada recientemente y ver si tiene relación con lo que es objeto del dictamen.

El Sr. Amorós Ayala expresa su opinión de no ser necesario el apremio pedido por el Sr. Lemus.

Rectifica ambos y se acuerda la petición del Sr. Lemus.

El secretario de lectura da una comunicación del Ayuntamiento al Cabildo de las medidas adoptadas con motivo de la presentación de la prensa en Glasgow.

A la sesión asistieron los señores Amorós Ayala, Real Ayala, Delgado Sánchez Pineda, Mensaque, Villagran, Lemus, Llach, Vazquez Armero, Chiralt, Mateos, Juliá, Paz, Sánchez Castañer, Barthe, Amorós Domingo, Peláez, Oteyón, marqués de Gravia, Romero Canavechuelo y Esquivias.

Las corridas de feria de San Miguel

Con gran extrañeza de los señores que nos rodean, la noticia de que la empresa de nuestro circo taurino ha resuelto suprimir las corridas de toros en la próxima Feria de San Miguel, dando en su lugar dos novilladas y una corrida de toros de las llamadas baratas.

La inesperada determinación del Sr. Ruiz de la Vega privando a la afición sevillana de dos corridas de las de cabala, traerá sus consecuencias nada favorables para la empresa explotadora de nuestra plaza de toros.

Ante todo, formulémosle en nombre de la afición, la más enérgica protesta por tan absurda resolución que coloca a la Feria de Sevilla a la altura de la de Navalcarnero, y llamamos la atención de las autoridades y de la Real Maestranza de Caballería de esta ciudad, para que tomen carta en el asunto, pues con la supresión de dichas corridas sin causa justificada se perjudican notoriamente los intereses de la ciudad, y para obligar al Sr. Ruiz de la Vega el cumplimiento del contrato que con la Real Maestranza tiene pactado.

La empresa sevillana, en un contrato con la Real Maestranza, está obligada a celebrar cada año siete corridas de toros, desde el Domingo de Pascua de Resurrección al 31 de Octubre, y en el actual, según los datos que hemos adquirido, sólo se han celebrado por el Sr. Ruiz de la Vega cinco de aquéllas, la de Pascua de Resurrección, tres en Feria de Abril y la del 24 de Junio, festividad de San Juan.

Faltan, pues, a la empresa dos corridas para cumplir su escritura con la expresada corporación; pues si bien se le han verificado dos más, en los días 24 de Abril y 11 de Mayo, éstas han sido organizadas, la primera, a sea la del concurso de reses bravas, por el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, y la segunda por el señor marqués de Esquivias a beneficio de la infancia desvalida.

En este mismo año ha sido suprimida la corrida del Corpus, y ahora se trata de suprimir las de la feria expresada, y de continuar el camino trazado por la económica empresa, llegará el día en que nuestro circo taurino quede convertido en el día más insignificante de los villorrios.

La conducta de la empresa no deja de ser en extremo censurable.

Los espadas Fuentes y Algabeño, como no han precedido en sus respectivas escrituras, fecha ni número determinado de corridas, se hallan imposibilitados de exigir la celebración de las suprimidas en la feria de San Miguel; pues si bien podían tomar parte en la del día 30 último de feria, dicha fecha la tienen comprometida ambos maestros para Madrid, contando para ello en que desde tiempo inmemorial se han celebrado las corridas de toros en los días 28 y 29.

Expuesto lo que antecede se nos resiste creer, que tanto las autoridades como la Real Maestranza de Caballería permitan que queden abolidas las expresadas corridas, único aliciente de la feria de San Miguel.

Sucesos

Caida.—En la casa de socorro de la calle Cardenal ha sido curada de una herida en la frente, que se ocasionó al dar una caída, Manuel Ray Navarro.

Palos y otros sucesos.—En la calle Torneo número 37 nuestro varón Luis Saine Arroyo y E. carnación Saino Fernández, dando el primero a la segunda algunos palos y alfilerazos, de los que resultó con contusiones en distintas partes del cuerpo.

Atropellos.—Una mañana, a las once, fué atropellado por una caballería en la calle Tabán una mujer llamada Encarnación Fuentes, la que resultó con contusiones en

el cuerpo. Fué curada en la casa de socorro de la plaza de San Francisco.

En el mismo centro benéfico que la anterior, fué curada de una herida en la frente la niña de seis años de edad Rosa Romero García, la cual se produjo un borrojo al atropellarla.

Detenidos.—Por promover escándalo, en estado de embriaguez, en distintos puntos de la población, han sido detenidos en el arresto municipal José Medina Trujillo, Juan López Colinda y Francisco Saáres Sánchez.

Mordido.—Da la mordedura de un perro en el brazo derecho ha sido curado en la casa de socorro de la calle Martínez Menfías el niño de siete años Manuel Muñoz Rodríguez.

Damas en riña.—En la plaza del Altomano rieron esta mañana, a las diez, dos mujeres, llamadas Isabel López Solís y Josefina Fernández, resultando ésta con contusiones en la cabeza, de las que se curó en la casa de socorro de la calle Pareda.

En el sitio conocido por Adecas, término de Puebla de los Infantes, se inició anteaer un incendio, siendo pasto de las llamas 13 cuerdas de tierra, de la propiedad de don Juan Enrique Serrano, y 360 pies de olivos, de doña Rosa Serrano Agreda.

Las pérdidas ascendieron a 3.400 pesetas. La guardia civil del puesto de aquella villa ha detenido como presunto autor del incendio a Manuel Fernández Cavanillas, el cual ingresó en la cárcel a disposición del juzgado.

El próximo martes a las dos de la tarde se reunirá la Comisión Mixta de Reclamamiento.

Los soldados repatriados de los distritos de Ultramar, Leon, Antonio Pérez, Manuel Basco Hernández, José Barrios García, Baldomero Caramé Diz, Nicolás Osmocho Lirán, José Díaz Ramos, Manuel García Romasanta, Alonso Gómez Martín, Francisco Genaro Germán, Manuel Legros Aviá, Manuel López Antunes, Francisco Piá Ordá, Manuel Pócheo Vargas, Alonso Pérez Troya, Santiago Pereira Leiva, Francisco Rodríguez Sevillano, Pedro Torres González, Francisco Zamora García, Luis Zifra Mascarell, Federico Zifra Mascarell y Manuel Peña, padre del soldado fallecido José Peña Muñoz, se presentarán en la secretaría del Gobierno militar de esta plaza de ocho a once de la mañana en cualquier día no festivo, con objeto de firmarse el recibo de sus almonedas.

La maestra de Instrucción primaria de la Navidad Hernández Lezo, deberá presentarse en la secretaría de la Junta de Instrucción pública, para un arreglo de su particular interés.

En las secretarías de los ayuntamientos de Bercazón y Sausojo ha quedado abierto el pago de cuotas personales para el aumento actual.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a la suma de 549.408 10 pesetas.

Ha sido nombrado maestro de la escuela superior de Carmona, el que era de Constantina D. José Reig; también ha sido nombrado maestro de dicha ciudad D.ª Juana López.

Dicose que un joven matador de toros sevillano recientemente derrotado se retirará del torero a últimos de la temporada actual, proponiéndose contraer matrimonio con una distinguida señorita de Alhacete.

Por segunda vez llamamos la atención del teniente alcalde del distrito de San Vicente a fin de que ordene la desaparición de un marmolillo colocado en la entrada de la calle Mendoza Ríos, pues así nos lo suplican los vecinos de la misma.

Anteaer se declaró un incendio en la Dehesa Nueva, término municipal de Aznalcázar.

El fuego consumió gran extensión de monte bajo y alto en la ciudad del Pozo de Don Pedro.

Las pérdidas son de escasa importancia.

En los exámenes verificados en la Escuela Normal de Maestras han obtenido la certificación de sobresalientes en la asignatura de Didáctica Pedagógica las Sras. Felipa Bayon y Carmen Gil Diaz.

Ha sido nombrado maestro de la escuela de niños de Benacazón D. Adolfo Lara Sánchez.

Por este Restorado se han expedido los títulos de Bachiller de los señores D. Fernando Gutiérrez Soto, D. Juan Ríos Sarmientos, D. Francisco Vázquez González, D. Servando Aponte Ferrer, D. Elías Cabrera Castro, D. Juan Antón Gómez Coronado, D. Antonio de Ortas y Sotus Martínez, D. Manuel Pérez Vela y D. José Ramírez Macías.

El teniente de hermano mayor de la Real Hermandad de Nra. Sra. de la Victoria, ha tenido la atención que agradeceremos a dicha Hermandad, de enviarnos ocho papeletas de la limosna de pan que será repartida el próximo día 16.

Ha regresado de Utrera nuestro querido amigo D. Pedro y D. Antonio Rodríguez de la Borbolla y Serrano.

Ha regresado de París el comerciante de esta plaza D. Juan Antonio Fernández.

Para la tísica del estómago y neurostomía gástrica, Elixir Estomacal de Saiz de Ocaña.

Atendiendo a reiterados ruegos de enfermos de gargantas, nariz y oídos, permanecerá unos días más en Sevilla, en el Hotel de Roma, recibiendo consultas de diez a doce de la mañana y practicando las operaciones necesarias para curar la sordera, oídos, (tórtilos de aliento) y visceríngas, el médico especialista D. Alfredo Gallego, director del importante gabinete de consultas y operaciones quirúrgicas establecido en Madrid, dedicado únicamente a la curación de las mencionadas enfermedades.

IMPORTANTE.—La excelente preparación conocida con el nombre de Vino Iodotánico Fostardo Espinar, está siendo muy elogiada y recomendada por los principales médicos, pues está demostrado científicamente con ventaja a la Emulsión en las épocas de calor. A los que toman baños de mar o sulfurosos es de gran necesidad tomar este vino, puesto que purifica y da fuerza al organismo.

Venta: Gran Farmacia Esmeralda.—Plaza Encarnación 10, esquina al Café.



**CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS**  
de Copaiba, Cubeba y Sándalo

CLIN Y COMAR - PARIS  
EN TODAS LAS FARMACIAS

**MALES SECRETOS**  
Enfermedades de la Vejiga.

La casa mejor surtida

En calzados de todas clases

**CARLOS FERNANDEZ**

SEVILLA

El aguila de Sevilla

El contado

Ventas al por mayor y menor

**MAGNESIA EFERVESCENTE**  
del Dr. Trigo

Aprobada por la Real Academia de Medicina

Preparación popularísima ya en España.—80.000 frascos anuales. Refresco incomparable, agradableísimo, y el más apropiado para nuestros climas cálidos. Evita las congestiones y mareos, malas digestiones, etc., etc.

Rechazar imitaciones, pedir siempre la legítima magnesia del D. Trigo.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías de España, América del Sur, Méjico, etc., etc.

Lampistería de **FORT Y CA**

Torrejón 3-Sevilla.

Gran surtido de Quinqués, Lámparas, Farolas, Arañas, Candelabros & para Petróleo, Bujías, Aceite y Gas a precios reducidos.

Ventas al por mayor y menor.

Servicio de la Compañía Transatlántica de Barcelona

**LINEA DE VENTA ZUZUA COLOMBIA**  
El día 15 de Septiembre saldrá el vapor correo "ISLA DE PANAY"

Para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello, La Guaira y Ponce, con trasbordo para Veracruz y los puertos del litoral del Pacífico.

**LINEA DE CANARIAS**  
El día 22 de Septiembre saldrá de Cádiz el vapor correo "M. L. VILLAVEDE"

Para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife.

**LINEA DE FERNANDO POO**  
El día 30 de Septiembre saldrá de Cádiz el vapor "LARACHE"

Para Fernando Poó, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

**LINEA DE OUBA Y MEXICO**  
El día 30 de Septiembre saldrá de Cádiz el vapor correo "LEÓN XII"

Directamente para New-York, Habana y Veracruz, con trasbordo en este último puerto para Progreso, Frontera, San Juan Bautista de Tabasco, Campeche, Oxpan, Campeche, Laguna, Coahuilacoalos, Abinatlán, Nautla y Cololnita.

Par. informes dirigirse a su consignatario S. Eduardo Reida, Abate 10, Sevilla.

**El Pantecosa de Andalucía**  
Aguas Azoadas, Alcaline-Amónicas de Fuente Amargosa en Tolox (provincia de Málaga)

Contiene 92'35 de Azo, 6'90 de Oxígeno y 0'75 de Acido carbónico. A 360 metros sobre el nivel del mar y distante 20 kilómetros de este.

Especializadas en las afecciones del aparato respiratorio, curan la tuberculosis en primero y segundo periodo, hemoptisis broncorragia y neumonía, bronco-pneumonia, asma, bronquitis, coqueluche y nasofaringitis.

Indicadísima en las neurosis, histerismo, corea, eclampsia, insomnio, palpitaciones cardiacas, y en las enfermedades de los aparatos digestivos y genito-urinario.

Médico-Director: Dr. Arturo Daza de Campos

Para más detalles dirigirse a los propietarios Sres. García Lomeña y C.ª, TOLOX.

**HARINA LACTEADA H NESTLÉ**

ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS Y PERSONAS DEBILITADAS

Medalla de Honor

Diploma

**Fuente Amarga (Chiclana)**  
PROVINCIA DE CADIZ

Aguas clorurado-Sódicas, Sulfidricas, Nitrogenadas, de fuerte mineralización.

Estas aguas son las más sulfurosas de España, según se demuestra por el siguiente estado comparativo:

MANANTIALES	Temperatura	GASES EN UN LITRO DE AGUA		
		Acido Sulfidrico	Acido Carbónico	Nitrógeno
Fuente Amarga	19°6	140,94	2,79	25,81
San Telmo (Jerez)	19°	47,77	1,38	19,85
Gigónza	19°5	72,93	0,00	00,00
Carriñaca	19°	10,85	104,00	61,00
Zaldivar	10°8	86,04	2,48	1,14
Arohená	52°5	8,89	67,77	14,14

Temporada oficial 1.ª de Junio al 31 de Octubre

Coches en la estación de San Fernando a la llegada de todos los trenes. Memorias publicadas con análisis, indicaciones y aplicaciones terapéuticas, se facilitarán por sus propietarios

**TONICO-GENITALES**  
del DR. MORALES

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la debilidad y esterilidad.

Consentan 32 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas a 30 reales caja, y se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas 99, Madrid

En Sevilla, droguería de L. Ruiz y C.ª

Los legítimos chocolates de los RR. PP. Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate, deben probarlos.

Véndense a 2, 2,50 y 3 ptas. libra, con canela, sin ella y a la vainilla.

Exíjase el nombre Benedictinos y los escudos de la Orden en las etiquetas.

De venta en el Bazar Sevillano

La CASA

**Matias López**

MADRID-ESCORIAL

fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y el extranjero.

Premiado en cuantas Exposiciones se ha concurrido

De venta en todos los Ultramarinos y confiterías de ésta.

Depósito central: Montera, 25

**A los dueños de fincas**

Se desea alquilar un local propio para coque veintiocho, con cuadra, pajar y casa habitación para una familia. Dirigirse a don Francisco R. Morea, Gravina 68, en Sevilla.

**Se arrienda en 3 pesetas** un local propio para establecimiento, en la calle de San Pablo núm. 7. Dan razón y está la llave en la calle de Trasmara núm. 19, fundición de hierro de D. Manuel Grosas.

**Se arriendan, para almacenes,** dos ó tres habitaciones, Francos en el almacén de pianos.

**Se arrienda la casa principal** de la calle de San Eloy 58, con muchas y cómodas habitaciones. Razón, en la misma calle, núm. 55.

**Se arrienda la casa de vecinos** calle Clavellinas núm. 11. Razón, Carvantes 10.

**Se arrienda la herencia casa** Pópulo núm. 57, con tres patios, patio, dos patinillos, cómodas habitaciones, cocinas, despensas, cuantreros y cecihera, en cinco y media peseta y diarias y 12 y 12 más al mes por el servicio del agua de la Empresa. Dan razón Méndez Núñez 18 y en Cartuja.

**Se arrienda un espacio local** de 1.500 metros propio para fundición, almacén de carbón, maderas y acetiunas, situado en la Plaza de Carmen Benítez núm. 8. Puede verse a todas horas, y para un ajuste, Zaragoza 48.

**San José Panadería y Pastelería**

Casa especial para la elaboración de pan de Viena

Panes de lujo y corrientes de la mejor calidad.

Pasteles, Tortas y pastas de varias clases

Fábrica: Palmas, 107 Despacho: Sta. María de la Gracia, 7

Servicio a domicilio

**50 Píldoras Saludables de Muñoz**

Únicas reguladoras de las funciones digestivas, antisepticas, laxantes y purgantes.

Evitan cólicos y congestiones. Desalojan la bilis y los ácidos lupáticos. Combaten el estreñimiento y despejan la inteligencia.

Madrid, Trafalgar, 39, Bética.—En Sevilla, Farmacia de San Pedro, Argués, 2, y Sr. Espinar, Plaza de la Encarnación, 10.

**Gran tintorería á vapor**  
CASA FUNDADA EN 1832

**H. Adema y C.ª-Sucesores de Tastet**

Escritorio y fábrica, Bazán 8.-Sucursal, Corrajería 3, Sevilla

Especialidad en limpien en seco sobre traje de caballeros, señoras y niños. Blanqueo de cobertores de lana y algodón. Tintura en negro y en colores sobre seda, lana, algodón, trajes y telas de muebles. Limpieza de guantes.

Blanqueo y tintura en negro y en colores, sobre plumas para acómbraros

PRECIOS MODICOS

**Ibarra y Compañía.-Sevilla**

Línea Regular de Vapores

Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla

Tres salidas mensuales de todos los demás puertos hasta Sevilla.

Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos.

Se admiten carga y flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia. Para más informes oficinas de la Dirección y don Joaquín de Hare, consignatario.

**Gran fábrica de lunas y espejos de Pascual García**

En este establecimiento encontrará el público gran surtido en lunas de todas dimensiones, tanto de espejo como en blanco para muestrarios.

Se biselan lunas de todas formas y dimensiones.

Se graba al ácido toda clase de dibujos, iniciales, escudos y cuanto abraza este artículo.

PRECIOS REDUCIDOS

San Jacinto 77 (Triana), junto a la parada del tranvía

**Los mejores pianos**

que se fabrican en Barcelona, los tienen Francos 28, Tegerina Hermosos, a un precio que, dada su bondad, son regalados.

**LINIMENTO GENEAU**

Solo TOPICO

reemplazando el Fuego sin dolor ni caída del pelo, cura rápida y segura de las Gopras, Esparragos, Sobresudos, Torceduras, etc., etc. Revulsivo y resolutivo sumamente eficaz en las glandulas y males de la cabeza.

1ª MESTIVIER y C.ª, 275, Calle St-Honoré, PARIS

Y EN TODAS LAS FARMACIAS.

**JARABE DE GIBERT**

y Grajeas de Gibert

**AFECCIONES SIFILITICAS VICIOS DE LA SANGRE**

Productos verdaderos altamente valorados por el estómago y los intestinos.

Exíjanse las firmas de D. GIBERT y de ESCOFFIER, Farmacéuticos Prescritos por los primeros médicos. DESCUBRIDORES DE LAS INTENCIONES.

AGENCIOS, MARSEILLE-LAFFITTE, PARIS.

**NO MAS VELLO**

POLVOS COSMETICOS de FRANCIA

NO IRRITA EL OJOS

QUITTA EL VELLO Y EL PELLO

MATA LA RAZ

EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

BORRELL Hives, Azako, 59, Barcelona

La primera casa de estos polvos cosméticos en España

164 BIBLIOTECA DE «EL PORVENIR»

«No hay ningún hombre  
Como el marino,  
Que toma baños en distintas aguas».

No era, pues, un canario, ni un sinsonte quien entonaba ese cántico especialmente marítimo.

La voz salía de una garganta cortada por el rom de la Jamaica y el aguardiente, una voz de verdadero gable-ro, salada, áspera y bronca. Buena voz para cantar en el coro de las iglesias, ó para cantar, en una de las largas noches de invierno, alguna historia de encantamientos ó de brujerías.

Al oírlo, guardas y porteros se quedaron estupefactos. ¿Quién podía ser el intruso?

Viose al batallón de porteros adelantarse con precipitación y mirar desde lejos quien era el enemigo del reposo de monseñor el Cardenal.

«No hay ningún hombre  
Como el marino,  
Que toma baños en distintas aguas».

—¡Fuera!— exclamó el primer portero.

—No hay fuera que venga cuando se está en tierra firme, mal pájaro!— respondió el que cantaba— cómo se conoce que tú no te has lavado el palmito con agua salada.

Essa frases fueron pronunciadas con el mayor aplomo y con toda la energía del que tiene autoridad para explicarse. El orador se adelantó con orgullo para donde estaba el ejército de porteros y guardas.

Este personaje es un amigo nuestro, que ya conocemos los lectores y yo. Bisireau, el de la fragata *Trinidad*, el mismo que en la merienda del *Puente-de-Amor* brindó por la salud de René.

Vestía un uniforme de cuartel-maestre lleno de bordados, pero con la soltura y el abandono de un verdadero marino.

—¡Salid de aquí!— le ordenó otro portero

Bisireau encorijó los hombros, sacó la caja del tabaco y se metió en la boca un pedazo respetable.

EL VOLUNTARIO 167

do á cada portero una reverencia cómica en toda la latitud de la palabra—después preguntó—¿y de qué modo se entra en vuestra casa?

Los porteros son uno especie de ciudadanos que no se rien con mucha facilidad.

—¿Qué se os ofrece?— preguntó uno de ellos.

—¡Pardiez, me gusta a preguntal!— replicó Oaiman— decir dos palabras al ministro en el timpano del oído.

—Silencio, padre mío— es necesario ser muy dulces con esta clase de avechuchos.

Y añadió volviéndose hacia los porteros:

—Nosotros quisiéramos poder hablar con su alteza el cardenal, mi buen señor.

—¿Para qué?

—¡Qué curioso es!— murmuró Oaiman ya dispuesto á echar una de sus bravatas.

—Silencio, padre mío...—Para negocios, monseñor.

—¿Qué negocios?

—Negocios de delicadezas, mi buen príncipe, por los misterios y la familia, que el reglamento prohíbe decir en público.

Oaiman decía para sí al oír frases tan escogidas:

—¡El muchacho es más listo que su propio padre?

Sin embargo el muchacho no había logrado persuadir á los porteros—pues que reptieron á la par y perentoriamente:

—¡No se puede pasar!

—¡Ola, eh, cuervos!— gritó desde lejos nuestro amigo Blaireau.

Los porteros volvieron el rostro á tan brusca interpe-lación.

—¡Cómo se entiende que no pueden pasar!— vosotros no veis que ese es un antiguo camarada—¡voto á cribsal!—

—¡Eh, ponerse á babor, ó á estribor... y dejadles que se acerquen.

Bisireau avanzaba con el mayor interés hacia sus anti-guos amigos.

—Es que no se puede...

166 BIBLIOTECA DE «EL PORVENIR»

sear con la mayor arrogancia por el parque del rey, con les manos en la cintura, cantando de vez en cuando:

«No hay ningún hombre  
Como el marino,  
Que toma baños en distintas aguas».

Por el otro extremo de la calle de árboles que conducía al parque del rey, dos hombres se adelantaban en actitud muy diferente. Ambos traían las cabezas bajas, y los sombreros en mano.

—¡Deshilacha tu cable con precaución, bribonzuelo!— decía el uno al otro.

—¡Sí, padre mío— respondía el segundo— ya vos me habeis contado que los terrenos de la corte son resbaladizos y generalmente peligrosos.

Al dar esta contestación miraba la senda por donde venía para evitar las trampas de que él se figuraba estar formado aquel camino. Oaiman hacía otro tanto. Por evitar un abismo, según ellos, tropezaron con los porteros del cardenal, que se iban á sus quehaceres de muy mal humor.

—¡Animal!— dijo uno de los porteros.

—¡Vaya un bruto!— murmuró otro.

—¡Prepara tu mecha, Cocodrilo!— dijo Oaiman, saludando al mismo tiempo con una reverencia tan exagerada, que formó un verdadero arco con su cuerpo.

—¡Vais á tomar el portante!— replicó el portero.

—¡Tomar el portante!— dijo Oaimán disgustado— y como siempre estabas dispuesto á armar camorras— continuó— Tomar el portante!... Eso no es marino.

—¡No se puede pasar, rústico!

—¡Cómo! ¿que no se pasa?...

Cocodrilo se interpuso.

—Dejadme á mí, padre mío, vos sois algo violento... yo voy á arreglar esto con calma, y á ponerlos en buena inteligencia.

—Muchas gracias, monseñor— añadió Oaiman hacion-